

14/07/2009

Museo Zumalakarregi "Viaje a través del siglo XIX"

DATOS DE INTERÉS

Situación: Muxika egurastokia 6, 20216, Ormaiztegi.

Entrada: 1, 20 euros. Entrada gratuita todos los jueves. Reducida: 1 euro. Menores de 10 años gratis. Visitas guiadas: 2 euros.

Horario: De 10.00 a 13.00 y de 15.00 a 19.00. Sábados, domingos: 11.00 a 14.00 y de 16.00 a 19.00. Lunes cerrado.

Más información: 943889900 / www.ormaiztegi.net / zumalakarregi@gipuzkoa.net

Actividades: Visitas guiadas, talleres, itinerarios educativos, excursiones...

Según el vigente calendario gregoriano, el siglo XIX comprende los años situados entre 1801 y 1900. Es la época de Stuart Mill, Luis Pasteur, Rubén Darío o Renoir... y también de Tomás de Zumalacárregui, duque de la Victoria de las Amezcoas. Nacido en el caserío Arandi de Ormaiztegi, de familia muy modesta, seguro que no esperaba que su vida, obra y milagros quedaran reflejados en un museo que es hoy un lugar de referencia para el conocimiento y disfrute del siglo XIX en el País Vasco.

El centro presenta tanto las biografías de los hermanos Zumalacárregui como una exposición exhaustiva de la Primera Guerra Carlista, contextualizada en la difícil y violenta transición del Antiguo Régimen al Liberalismo, entre la Revolución Francesa y la Segunda Guerra Carlista.

El museo está ubicado en la casa Iriarte Erdikoa, donde habitó la familia, cuyos miembros más destacados fueron dos hermanos: Tomás, el general carlista descrito anteriormente, y Miguel, político liberal.

El visitante podrá, a lo largo de este verano, elegir dentro del amplio programa de actividades relacionado con su XX aniversario. Además de las habituales visitas guiadas, se llevarán a cabo una serie de excursiones a los escenarios de las guerras carlistas en Amescoa y las zonas alavesas.

Durante el viaje, el guía adentrará a los participantes en el siglo XIX. Entre otros lugares, se suele visitar el monte Muru, escenario de una de las batallas de la Segunda Guerra Carlista, donde los visitantes podrán ver los fusiles utilizados por los carlistas en aquella época y también uniformes de todo tipo y rango. También se han programado actividades como cursos, días de acuarela y conciertos.

Además, se realizarán itinerarios didácticos sobre los hermanos Zumalacárregui, la vida en el Antiguo Régimen, los inicios de la

industrialización en el País Vasco, de la ferrería a la fundición y las claves de las Guerras Carlistas. Los talleres de verano, por su parte, tienen como intención explorar el siglo XIX y ser un espacio para el conocimiento de la sociedad de aquella época, sus gentes, sus formas de vestir y viajar.

Se realizarán talleres cooperativos de arquitectura gigante y de evolución del paisaje, estudio y aprendizaje, en colaboración con el Caserío Museo Igartubeiti.